

SEMANARIO CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelear como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

¡¡PADRE NUESTRO!!

Pues señor, cuando yo veo tantos libros en las bibliotecas, tantas bayonetas en los cuarteles, tantos presos en las cárceles, tantos desamparados en los hospicios, tantos ricos con indigestion y tantos pobres con hambre; en una palabra, cuando veo tanto adelanto y complicacion por una parte y tantas miserias y desdichas por otra, no puedo menos de echarme las manos á la cabeza y exclamar aturdido.

—¡Estamos perdidos! Se ha olvidado el Padre nuestro.

Aquí, lector, tal vez sueltas la carcajada creyendo de buena fé que he perdido el juicio.

Pues te equivocas. Vamos por partes y verás si me fundo.

Empecemos por una pregunta.

¿Cuál crees tú que es la mejor manera de arreglar el mundo?

Si eres progresista, dirás que agitándolo.

Si eres comunista, dirás que quemándolo.

Si eres nihilista, dirás que volándolo.

Y si eres absolutista, dirás que... ahorcándolo.

Pues bien; yo reconozco *la actividad*

de tales remedios, pero tengo otro más sencillo y ménos estrepitoso.

Entiendo que el mundo se arregla rezando bien el Padre nuestro.

Pero nota que digo rezándolo *bien*.

Es decir, sabiendo lo que se reza, creyendo lo que se sabe y sintiendo lo que se cree.

En efecto, querido lector; á poco que te fijes en la marcha de la miserable humanidad, echarás de ver que cojea de dos piés: del pié de la fé y del de la caridad.

No cree que tiene padre.

Ni sabe que tiene hermanos.

Aquí tienes condensadas todas sus desdichas.

Abre sinó, los libros de sus filósofos, de sus libres pensadores, de sus sábios y verás que desbarrando cada cual por su lado, el uno dice que Dios es una *fuerza*, el otro que es una *idea*, el de acá que es una *ley*, el de allá que es la *casualidad*, quién que es el *mismo mundo*, la *naturaleza*, la *matéria*, lo *inconsciente*, la *nada*. hasta el *mal*. Cualquiera cosa, ménos decir sencillamente que Dios es nuestro padre. ¡Padre nuestro que estás en los cielos!

Y como no dicen padre nuestro, claro está que tampoco pueden decir her-

mano nuestro; porque el que no cree que tiene padre mal puede creer que tiene hermanos. De donde resulta que para la humanidad incrédula no hay hermanos, y por consiguiente, no hay amor.

Y bien: ¿cuándo sin amor pudo haber sociedad? ó mejor dicho, ¿cuándo sin amor pudo haber nada en el mundo, siendo así que el mundo y cuanto en el mundo existe es hijo del amor?

Ciertamente que nunca se ha hablado tanto de *fraternidad* como en estos tiempos, pero es porque nunca se nombran tanto las cosas como cuando hacen falta.

El mundo ha enfermado por falta de amor, y si la sociedad se disolviese y volviera algún día á la barbarie, no habría que buscar en otra parte el motivo de su ruina.

Persuadido el hombre de que no tiene padre en los cielos y de que los demás hombres no tienen con él otro vínculo que el que pudieran tener entre sí las piedras salidas de una misma cantera, habría que concederle el derecho á razonar de esta manera: «Si por encima de mí no hay nada, antes que yo no hay nadie.»

Entonces se vería caer la civilización como caen los árboles al soplo del huracán.

No hay duda que el contrapeso de las pasiones disolventes del mundo es el amor, que, haciendo el oficio de la sal, lo preserva de la corrupción; pero si en la familia, es decir, entre esposos, hijos, padres, etc. puede el amor de la naturaleza suplir hasta cierto punto al de la caridad, en la sociedad donde por cada adarme de falsa compasión hay

una montaña de odio, el amor tiene que imponerse como ley; ley de fraternidad humana que sólo puede fundarse en la verdad de la paternidad divina. Por eso Jesús, Sabiduría increada, apresurándose á llenar el gran vacío que la ignorancia, hija del pecado, había hecho en la cabeza y en el corazón de los hombres, les recordó que todos eran hermanos porque todos eran hijos del padre celestial. De esta manera reanudando el lazo que nunca debió romperse, sembró de nuevo la semilla de la verdadera civilización con solo decir: «Padre nuestro que estás en los cielos.»

Es decir: «Dios padre de todos los hombres.»

«Todos los hombres hermanos entre sí.»

Sublime verdad que conocida no puede menos de ser amada, amada no puede menos de ser practicada y practicada no puede menos de dar de sí frutos de paz, de cultura y de felicidad.

Hágase á los hombres enemigos y hasta sus arados convertirán en lanzas; hágaseles hermanos y hasta de sus lanzas harán arados.

Esto prueba que sin ese amor fraternal que engendra el gran dogma de la paternidad de Dios, no hay progreso que no sea un retroceso, porque no hay invento ni adelanto que no pueda convertirse en arma de destrucción.

Véase, pues, con cuanta razón decíamos que la causa de las desdichas humanas representadas por las bayonetas que hieren, por las cárceles que aprisionan, por los tribunales que sentencian y por las leyes que cohiben, no son otra cosa que una palpable demostración de que en el mundo se ha olvidado

do el Padre nuestro; ó lo que es lo mismo, de que en el mundo se ha olvidado el dogma del amor.

Preténdese que el mundo marche á fuerza de ciencia.

Error grave; el mundo solo puede marchar á fuerza de fraternidad, y la fraternidad humana sólo puede ser verdadera cuando tiene por base la creencia en el Padre celestial.

Lo repetiremos cien veces: el que no cree que tiene padre, no puede creer que tiene hermanos.

Infeliz hijo del pueblo, no te fies de la *fraternidad* de los que no creen en Dios. Esa fraternidad en su boca no puede ser verdadera porque no tiene fundamento. Es una palabra hipócrita escrita en su bandera rebelde con objeto de seducirte, para que les sirvas de parapeto entre su ambicion y los cañones de los Gobiernos, á quienes tratan de derribar para hacer su negocio.

¿Nó te parece ridículo, lector, que los que niegan á su Padre que está en los cielos vengan hablando de sus hermanos que están en la tierra? ¡Pobres hermanos! Sólo lo serán mientras conyenga que lo sean; es decir, mientras no haya de por medio un puñado de oro que repartir ó un pedazo de carne que disfrutar. Porque entonces, el dia que lo haya, se verá el egoismo surgir promulgando aquella ley del más fuerte que promulgaba el célebre leon de la fábula, cuando haciendo ciertas particiones decía:

Yo tomo la primera parte porque me llamo Leon.

La segunda porque soy fuerte.

Y al que me toque la tercera lo abro en canal de una zarpada.

La *fraternidad* revolucionaria enemiga de Jesucristo, enemiga de la Iglesia, enemiga del Catolicismo, en una palabra, enemiga de todos los que creen en el Padre celestial, jamás ha dado de sí una gota de amor que da la vida: sólo ha sido un grito de guerra para dar la muerte.

En la boca de los que no dicen de corazón «Padre nuestro» la palabra fraternidad no quiere decir union de corazones para crear, sino union de fuerzas para destruir; union de lobos: union que pasada la conveniencia de un dia desaparece, para dar lugar á la guerra de grupo á grupo, de familia á familia, de individuo á individuo.

Tal ha sido siempre la historia de todas las fraternidades que no han tenido por base la paternidad de Dios.

De lo cual los hijos del pueblo pueden sacar una fórmula muy práctica, para saber quiénes son los que les tratarán siempre como verdaderos hermanos.

Aquellos que miren á Dios como verdadero Padre.

Es decir, los que recen el Padre nuestro y lo recen *bien*.

ooo.

LA LECTURA POPULAR.

SECCION PIADOSA.

EL SAGRADO CORAZON DE JESÚS

El Corazon de Jesús es la escuela en que se aprende la ciencia de los Santos, la ciencia del puro amor, que hace olvidar todas las ciencias humanas.

La devocion al sagrado Corazon debe insinuarse desde la niñez por la suave uncion de los corazones que El se

ha escogido, cual bálsamo precioso cuyo olor y licor se esparce poco á poco.

Entrad en el Corazon de Jesús como un amigo convidado al festin por otro amigo: allí encontrareis las delicias que os están aparejadas, y son superiores á todos vuestros deseos y pensamientos: quedaréis embriagados del vino delicioso de su amor: vino que endulza las amarguras del siglo é inspira disgusto de todos los placeres terrenos.

Agradaréis al Corazon de Jesús cuando os abandonéis á Él de tal modo que Él venga á ser la mirada de vuestros ojos, la luz de vuestro entendimiento, el afecto de vuestra voluntad, el recuerdo de vuestra memoria y todo el amor de vuestro corazon, dejándolo obrar por vosotros segun su beneplácito.

Haced juicio que sois un árbol plantado á lo largo de un rio, el cual produce el fruto á su tiempo; y cuanto más le azotan los vientos, más profundas raíces echa. Sed así vosotros: cuanto más os combatan las tentaciones, es menester que penetren más hondo vuestras raíces, con profunda humildad del corazon, y conforme al Corazon de Jesús.

Dejad que brame el enemigo: buena señal es cuando mueve algun ruido: es

señal de que no le sale la cuenta.

¿Por qué no arderemos en el fuego divino que el Sagrado Corazon vino á traer al mundo? Sí, es menester derretirse en estas santas llamas, y el sagrado Corazon será el altar de nuestro sacrificio.

Es menester amar al divino Corazon con todas las fuerzas y potencias, cueste lo que cueste: el amor puro lo quiere todo ó nada.

¿No es el Corazon de Jesús el trono de la misericordia, donde los más miserables son los mejor recibidos, con tal que los presente el amor en el abismo de sus miserias?

Si nos vemos lánguidos, fríos impuros, imperfectos ¿no es el sagrado Corazon un horno ardiente en que debemos depurarnos y perfeccionarnos como el oro en el crisol, para ser como una hostia viva, toda inmaculada y sacrificada á sus designios adorables?

El sagrado Corazon no puede contener dentro de sí sus llamas, y por eso las lanza ardentísimas en los corazones que están dispuestos á inflamarse. ¡Oh! hagámonos dignos de arder en estas llamas eternamente.

V. MARGARITA MARÍA ALACOQUE.

AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Prestadme vuestros ardores,
abrasados Serafines;
ilustrados Querubines,
dadme parte en vuestra luz
para cantar los loores
de este Corazon sagrado,
del amor más vulnerado

que de la lanza en la cruz.

¡Oh incendio de amor divino!
ara, cuyas llamas puras
se suben á las alturas;
holocausto sin igual;
río inmenso y cristalino
de gracias, que tu amor tierno

allá desde el trono eterno
dispensa al flaco mortal.

Corazon de Padre amante
y de Maestro cuidadoso,
de Redentor generoso,
de tierno guía y Pastor:
descanso del caminante,
consuelo en toda amargura,
delicia del alma pura,
refugio del padecer.

Tú eres mi dulce abrigo
donde viviré escondida,
donde á Tí, Bien mio, unida
en Tí todo encontraré;
en Tí en buena y mala suerte
luz y amparo buscaré.

De la muerte en el instante
en el lecho de dolores
llenándome de temores
la cercana eternidad,
á este Corazon amante
recurriré con confianza;
en El será mi esperanza,
mi consuelo su bondad.

Y con tu sangre preciosa
mi alma purificada,
por Tí será consolada
y provista de vigor:
por tu auxilio victoriosa
de la rabia del infierno,
de tu Corazon paterno
gozará el eterno amor.

(De D.^a Maria Josefa Amalia, de santa memoria, esposa de Fernando VII).

CRÓNICA GENERAL.

Lo que quieren los masones

«Cuando en 8 de Diciembre de 1869 la Iglesia católica, representada por los Obispos del mundo entero, abrió el Concilio general del Vaticano bajo la presidencia de Pio IX, en el mismo dia

y á la misma hora la francmasonería abrió en Nápoles un anti-concilio. *Setecientos* delegados de las logias, convocados de todas las partes del mundo, acudieron al llamamiento.

El programa que este anti-concilio adoptó por aclamacion, contenia las siguientes líneas:

Considerando que la idea de Dios es la fuente y sosten del despotismo y de toda iniquidad;

Considerando que la religion católica es la más completa y la más terrible personificacion de esta idea;

Considerando que el conjunto de sus dogmas es la negacion misma de la sociedad;

Los libre-pensadores se imponen la obligacion de trabajar en la abolicion pronta y radical del catolicismo, en su aniquilamiento por todos los medios, inclusa la fuerza revolucionaria.»

Trasladamos las anteriores líneas á los que aún creen en la inocencia de los masones y en la bondad y rectitud de sus propósitos.

==

Castigos patentes

En Salarolo, aldea considerable de las Romanías, tres concejales ateos propusieron á la autoridad municipal y provincial, y obtuvieron de ella permiso para demoler una iglesia dedicada á San Sebastian, con pretexto de que el culto de dicho templo costaba mucho al Monte de Piedad, que ejercía el patronato, y que además el local del templo era (y esto es falso) malsano y húmedo. Los tres concejales quisieron dar prueba..... de valor presenciando los primeros trabajos de demolicion. Se comenzó por quitar de un altar la está-

tua de San Sebastian, tirando otros altares y sacando de los sepulcros los huesos de los muertos. A los que hacían algunas observaciones sobre tan vandálico sacrilegio, contestaba el jefe de los concejales incrédulos: «Si hay excomuniones por esto, vengan; yo las recojo.

Al poco rato sintió dolor en una mano; de esta pasó á todo el cuerpo, y perdiendo el habla falleció á las cuarenta y ocho horas. Al mismo tiempo una apoplejía mataba instantáneamente al segundo concejal, y el tercero sufrió una parálisis en la lengua.

El terrible suceso causó en Salarolo tan profunda impresión como puede imaginarse, aun entre aquellos que quieren aparentar que no creen en los castigos de Dios.

Entre tanto por orden superior se suspendió la demolición de la iglesia y se rogó al Arcipreste que volviera á colocar en su templo la estatua de San Sebastian.

La Congregación del Santo Oficio, después de la publicación de la Encíclica *Humanum genus*, considerando cuántos infelices se dejan iniciar por engaño en las sectas y sociedades secretas, y especialmente en la de la Masonería, y queriendo demostrar la grandeza de la misericordia de una Madre tan piadosa como es la Iglesia, ha suspendido por un año, á contar desde la fecha de la Encíclica, las censuras pronunciadas ántes contra los aliados á estas pésimas sectas, y ha dado especial facultad á los Ordinarios de todo el mundo para que puedan absolver de toda clase de censuras y excomuniones

á los católicos extraviados que dentro del año, arrepentidos de su error, quieran volver al gremio de los fieles, rompiendo los fatales vínculos que los unen á las sociedades secretas. Dánse además en este documento oportunas reglas para que puedan conocer los confesores los que son dignos de esta gracia.

Los rectores de todos los establecimientos eclesiásticos de Roma acaban de enviar una circular al episcopado del orbe católico invitándole á tomar parte en las fiestas del tercer centenario de San Carlos Borromeo, las cuales se celebrarán en Noviembre próximo.

Bajo la presidencia del Eminentísimo señor Cardenal Vicario de Su Santidad se han verificado en Roma dos juntas por los organizadores de las fiestas del centenario, acordándose entre otras cosas que «aquellas no sean un acto de piadoso entusiasmo que acabe en un día, sino un hecho cuyas consecuencias trasciendan en pro del mayor desenvolvimiento y prosperidad de los Seminarios de todo el mundo,» por los cuales tanto hizo el insigne Arzobispo de Milán, mereciendo ser apellidado PADRE Y PROTECTOR de ellos.

Parece que cada seminario con su Obispo celebrará una fiesta religiosa y otra literaria en honor de San Carlos Borromeo, enviando luego un mensaje de adhesión á Su Santidad.

No dudamos que este pensamiento será acogido con entusiasmo por todos los Obispos de la Iglesia universal.

Los comerciantes de Vigo han acordado no abrir sus establecimientos los domingos y días festivos.

Segun autorizadas noticias de Orihuela, los primeros que se lanzaron en socorro de los inundados cuando la última inundacion, fueron los Capuchinos emigrados de Francia. Ocupan estos religiosos un convento, cuya situacion le defiende de todo peligro de inundacion. Arrostrando peligros, y sin cuidarse de sí mismos, estos santos varones se lanzaron desde los primeros momentos por las calles y plazas inundadas en socorro de los desgraciados, repartiendo entre los necesitados cuantas provisiones tenian en el convento. Consumidas éstas, salieron inmediatamente á los pueblos vecinos no inundados á pedir y traer nuevos socorros, que conducían á Orihuela. Con una tosca balsa construida por ellos mismos recorrían las calles de la ciudad, llevando el consuelo y alimento á las familias aisladas. Con grande asombro de todos vióse á uno de estos Padres atravesar con el agua á la cintura una de las calles inundadas: venía de prestar el auxilio espiritual á un pobre enfermo.

Segun vemos en *El Noticiero* de Orihuela, el digno Prelado de aquella diócesis se hallaba en Crevillente practicando la santa Visita cuando tuvo noticia de que el río había inundado la capital de su diócesis y su hermosa vega. Inmediatamente acudió al sitio de la catástrofe con objeto de participar más directamente de la inmensa pesadumbre de sus diocesanos y de prestar su eficaz socorro á tanta desgracia. A su llegada celebró una conferencia con el gobernador de la provincia, y aparte de los socorros oficiales, distribuyó otros cuantiosos de su propio peculio, valién-

dose de los curas párrocos, como más conocedores de las verdaderas necesidades. En un solo dia repartieron los señores curas seiscientas libras de pan. Debe advertirse que, por otra parte, el venerable Obispo de Orihuela está haciendo gastos de consideracion para ampliar el Asilo de ancianos desamparados de aquella ciudad.

Hé aquí los actos con que contesta el clero católico á sus eternos detractores. La verdad es que son argumentos que no tienen réplica.

El domingo 1.º se celebró en la real iglesia de San Isidro el acto de la consagracion de los Ilmos. Sres. Rdo. Padre Fray Ramon Martinez Vigil, y doctor D. Vicente Santiago Sanchez de Castro, obispos de Oviedo y de Santander. Apadrinó al primero el señor conde de Mendoza Cortina, y al señor Sanchez de Castro el Sr. D. Cipriano Rodriguez Arias, el cual fué tambien padrino de su primera Misa.

Fué consagrante el Emmo. Sr. Cardenal Moreno, y asistentes los Rmos. Sres. Arzobispo de Valladolid y Obispo Auxiliar de Toledo, hallándose además en el presbiterio el venerable señor obispo de Puerto-Victoria.

La ceremonia de la consagracion, que por sí misma es de las más hermosas de la Iglesia, aparecía más majestuosa y solemne aquel dia, en que se conmemoraba la venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles.

Un coro á más de cincuenta voces, dirigido por el inteligente maestro don Isaac Cadenas, cantó la magnífica Misa de Eslava. La iglesia estaba adornada con gusto, y la concurrencia fué esco-

gida. Asistieron á este acto várias comisiones de PP. Dominicos, capuchinos, y de los cabildos de Santander y Oviedo.

Allí estaba llena de dulcísima emoción la venerable anciana madre del señor obispo de Santander, rodeada de sus hijos, contándose entre ellos una Hija de la Caridad.

Decía Bismarck no há mucho tiempo en el Parlamento de Berlin:

«No comprendo como sin fe en una religion revelada se puede creer en Dios, en un Dios que quiere el bien, en un juez supremo, en una vida futura; cómo se puede cumplir un deber y dar á cada uno lo suyo. El soldado cumple mejor con su deber en el campo de batalla, cuando está convencido de que en el cielo hay quien le ve en los momentos en que no le ve su jefe.»

Tiene razon Bismark, y lo mismo que al soldado le sucede á todo el mundo. Pero ¿por qué viene persiguiendo á Jesucristo, verdadero Dios?

La construccion de nuevas iglesias no cesa en Inglaterra. El sábado hizo ocho dias que se puso cerca de Manchester la primera piedra de una nueva iglesia consagrada á San José.

El presupuesto de las obras de esta iglesia se eleva á 2.000 libras esterlinas.

Un corresponsal de *El Universo*, hallándose últimamente en Turin, donde ha sido testigo del bautismo de un hijo de la familia real, ha notado entre los asistentes á la princesa Clotilde, esposa del príncipe Jerónimo Napoleon. Hé aquí las palabras que dedica á esta ilus-

tre señora, tan señalada por su virtud é inquebrantable amor á la Santa Sede:

«La hemos visto ir al encuentro de este hermano (el rey Humberto), al cual no puede abrazar en otra parte que en Turin. Su cabellera ha encanecido; pero su traje de duelo, que nunca abandona, la rodea de austera majestad. Hija y hermana de Rey, mujer de un príncipe pretendiente al Imperio, madre de príncipes á los que recibe cada año de visita, permanece rigurosamente apartada del mundo donde su alma delicada sólo encuentra motivos de profundo pesar. En la soledad de su castillo real de Montcalieri, al cual ha convertido casi en un convento, se ofrece ella misma á Dios para expiar las faltas ajenas y apartar á fuerza de virtud y santidad las desgracias acumuladas por la Revolucion alrededor de príncipes que pertenecen á su familia.»

Copiamos de *El Pilar*, Semanario que se publica en Zaragoza, el siguiente curioso suceso digno de ser coreado á son de carcajadas.

«Una persona conocida nuestra, acosada por una que lo era suya, cayó en la tentacion de acudir á la tertulia espiritista que ésta reunia en su casa, y hubo de suceder que aquel dia habia de verificarse la ejecucion de un reo. Los espiritistas, que suelen ser no poco curiosos, querian averiguar y saber que tal le iría al pobre condenado en la otra vida.

»A tal efecto, y pasada con exceso la hora designada para la ejecucion, el medium más afamado de la reunion se puso al habla con el alma del injusticia-

do, que pronta y bien mandada, le dió detalles y noticias de su vida de ultratumba. No fueron pocos los elogios que los adeptos al espiritismo hicieron de las ventajas y bondad de sus doctrinas y prácticas.

»Pero habian echado la cuenta sin la huéspeda, y la huéspeda en este caso era la enfermedad del verdugo que impidió llevar á cabo la ejecucion del reo, perfectamente vivo, cuando su espíritu conversaba con el medium. Creemos, que desde entonces, los espiritistas que presenciaron el caso, descartaron de sus revelaciones á los espíritus á quienes por ministerio corresponde llevar la voz de los agarrotados...!!!»

No es el primer chasco que se han llevado los espiritistas ni tampoco será el último.

CRÓNICA LOCAL.



EL OBISPO DE MENORCA

Á SUS AMADOS DIOCESANOS

SALUD EN EL SEÑOR

Nuestro venerable comprovincial Hermano el Señor Obispo de Orihuela, nos comunica en circular de 29 de Mayo último, el dolor de que justamente se halla poseido ante la catástrofe de que sus fieles han sido víctimas, con motivo de la reciente inundacion del rio Segura en aquellas poco há fértiles y amenísimas comarcas, donde en lugar de los ricos y abundantes cereales próximos á recolectarse, del cáñamo, el pimiento, la patata, el gusano de seda y otras varias producciones que asomaban ó se desarrollaban en un vasto ho-

rizonte, lleno de las más halagüeñas esperanzas, la vista contristada, en una extension que se pierde en el espacio, y en un interminable cuadro de desolacion y de muerte, no acierta á divisar otra cosa que una espesa capa de tarquin cenagoso, sólo interrumpido por las ruinas de caserios y de pueblos enteros.

El Señor Obispo de Orihuela tiende hácia el Episcopado español sus suplicantes manos, pidiendo pan, abrigo, semillas..... en una palabra, auxilio y socorro para sus desgraciados hijos; y cuenta á este fin con la caridad de los Obispos y de sus fieles.

La isla de Menorca que constituye Nuestro territorio diocesano, es de suyo pobre: y hoy precisamente se agita bajo la crisis de su más comun industria, amenazada de extincion total: pesan sobre sus moradores desapiadadas gabelas, que de no minorarse, acabarán con el fruto del sudor de todos; pero tan grande como su quebranto, es grande su caridad, no por primera vez hoy puesta á prueba con sólo volver los ojos á las costas orientales de España, donde el Señor Dios de cielos y tierra tan pavorosa ostension acaba de hacer de la inmensidad de su poder, quien sabe si para reducir á buen camino á tantos extraviados, que volviendo las espaldas al órden sobrenatural, buscan á manera de irracionales en la naturaleza material la satisfaccion de sus apetitos, tras la ilusion quizá de que con una nueva aplicacion de la electricidad ó del vapor, tendrán asegurada una felicidad que la vida presente no puede dar, pero que sabe hallar el cristiano en medio de la tribulacion, si de veras busca

á Dios en el seno de ella.

Ayudemos, amados hijos, según la medida de nuestras facultades, á aliviar la triste suerte de tantas familias de hermanos nuestros, nacidos como nosotros bajo el hermoso sol de España: familias acomodadas ayer, hoy menesterosas é indigentes.

Por lo que á Nos toca, abrimos al efecto una suscripción que encabezamos con trescientas pesetas; no nos desairará el Ilmo. Cabildo y Clero Catedral cual nunca lo han hecho: lo propio decimos de nuestros amados Párrocos y demás Sacerdotes; y á su voz, á su excitación y ejemplo, lo mismo nos prometemos de Nuestros buenos hijos los fieles todos de esta católica é hidalga tierra de Menorca.

Las limosnas se recibirán en Nuestra Secretaría de Cámara y en las administraciones de *El Vigia Católico* y *Seminarío* de Mahon.

Y no hay que temer en esas limosnas distracciones ó transferencias: pasarán de vuestras manos á las de los Obispos; y ya sabeis que el Obispo, y solo el Obispo, es *el siervo fiel y prudente que el Señor ha constituido sobre su familia para colmarla de bienes y hacer perfectos los hombres.*

Imploremos finalmente las misericordias del Señor sobre tantas y tantas miserias de su pueblo, hoy fatalmente desvanecido en gran parte, y aún en naciones enteras, tras los ídolos que el paganismo, evocado por los esfuerzos naturalistas de infernales sectas, pugna por galvanizar sobre las aras del Dios vivo.

El mismo Uno en esencia y Trino en personas, remunerador del justo y casti-

gador del malo, os bendiga, como en su nombre os bendecimos, y enardezca en vuestro corazón el amor de la justicia y el fuego de la caridad.

De nuestro palacio episcopal de Ciudadela á 6 de Junio de 1884.

MANUEL Obispo de Menorca.

El día de Corpus el Excmo. Sr. Obispo ofició de medio pontifical en la solemne Misa mayor, que se celebró en la parroquia de Sta. Eulalia de Alayor, asistiéndole una comisión del Ilmo. Cabildo Catedral; por la tarde asistió de pontifical á la Procesión que salió de la misma parroquial iglesia, llevando S. E. el Santísimo. Al día siguiente administró en dicha Villa el Sacramento de la Confirmación, habiendo pasado hoy al vecino pueblo de Villa-Cárlos con igual objeto, es decir, para administrar mañana á las nueve el Sacramento de la Confirmación y asistir de pontifical por la tarde á la Procesión. En dicho pueblo permanecerá hasta el martes en que, trasladándose á la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen de esta Ciudad, administrará á las nueve y media, el Sacramento de la Confirmación, para pasar, terminado el acto, al vecino pueblo de San Luis, en donde confirmará el domingo veinte y dos.

A fin de facilitar la debida clasificación por parroquias de las personas que hayan de ser confirmadas, en el acto de ser éstas presentadas, deberá entregarse una cédula en la que conste los nombres y domicilio de los respectivos padres.

El jueves último, fiesta del Santísimo Córpus Christi, celebróse en Santa

María esta grandiosa solemnidad con la magnificencia y esplendor que dicha parroquia tiene acreditados. A las nueve y media, despues de expuesto el Señor, se cantó Nona y Misa solemnes, predicando en ésta, que fué concertada, el Licenciado señor Cardona y Orfila.

Por la tarde, terminadas las solemnes Vísperas, organizóse la procesion que recorrió las calles de costumbre, sin que en el largo trayecto hubiese que lamentar ningun extraordinario incidente; y decimos extraordinario, porque los que con profunda pena de nuestro corazon vamos á denunciar desgraciadamente van tomando el carácter de crónicos: nos referimos á que con notoria irreverencia se hinca una sola rodilla en presencia de Jesús, arrodíllanse algunos sin tocar con ninguna el suelo, cúbrense no pocos cuando Nuestro Señor todavía no ha acabado de pasar, etc., etc.; y esto precisamente en el dia y en el acto en que Jesús sale triunfalmente de la iglesia para recorrer calles y plazas, y recibir durante el trayecto los honores y la gloria que á ese Rey de reyes corresponde, en justo reconocimiento del supremo dominio que sobre el universo mundo ejerce, en justa reparacion y desagravio de las ofensas que en este Sacramento de su amor viene recibiendo en todos los siglos por parte de los impíos que nunca faltan.

Nos complacemos en consignar, que al regreso de la procesion á la iglesia, se hallaba ésta llena de bote en bote, recibiendo de rodillas la inmensa multitud la bendicion que con el Santísimo se le diera.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado nombrar Rector del Se-

minario Conciliar al M. I. Sr. Dr. don Antonio Villas Torner, canónigo Lectoral, y Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado al M. I. Sr. Licenciado D. Pablo Fondevila Blanch, Arceidiano de la Santa Iglesia Catedral.

Felicitámosles.

El domingo pasado se leyó durante la celebracion de la santa Misa en la Capilla de la fortaleza de Isabel II, á las fuerzas de aquella guarnicion, la Encíclica *Humanum genus* de nuestro Smo. Padre Leon XIII.

El sábado último fué ordenado de Diácono D. Rafael Mascaró Pons, hermano del actual Sr. Ecónomo de Ferrerías.

Dámosles la enhorabuena.

La Procesion del Corpus que el domingo debe salir de la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen recorrerá las siguientes calles: Plaza del Cármen, Norte, Anuncivay, Castillo, San Juan, Cármen, Sta. Catalina, Plaza de San Roque, Sta. Teresa, Cármen y Plazas del Príncipe y del Cármen.

En Santa Eulalia se celebrará tambien el solemnísimó acto de llevar en triunfo á Nuestro Señor por las calles de esta ciudad; la procesion tendrá lugar el sábado á las siete de la tarde, recorriendo las calles de la Infanta, Gracia y San Lorenzo.

Esperamos que este año se verá tan concurrida como el anterior, en que por primera vez los Asociados á la Corte Eucarística la celebraron en dicha iglesia.

Tomamos de la excelente *Revista Popular*.

«Ha fallecido en Madrid, despues de dolorosa enfermedad, el Sr. Gasset y Artime, propietario de uno de los diarios más malos que hay en España, y por desdicha de los de mayor circulacion, cual es *El Imparcial*. No obstante, al reconocerse de gravedad dicho señor declaró querer recibir los santos Sacramentos, que en efecto recibió con fervor, pidiendo además al Padre Santo la bendicion apostólica, que Su Santidad le envió telegráficamte. ¡Ojalá aprendiesen con esta *última hora* de dicho periodista los innumerables envenenados y corrompidos por la propaganda de su mal periódico! (R. I. P.)»

El número 22 del año sexto de la cada vez más importante Revista titulada «El Sentido Católico en las ciencias médicas», que se publica en Barcelona contiene las materias que indica el siguiente Sumario:

Parte especulativa.—Seccion doctrinal: consideraciones médicas acerca de la frecuencia y causa de las enfermedades del corazon, de la tisis y la locura, por D. Felix Antigüedad y Diez (conclusion).—Seccion bibliográfica: por el Dr. D. José Ramon de Torres y Martinez.—Estudio legal sobre el infanticidio. Tardieu.—Parte práctica.—Medicina: Clínica médica: Miryachit, Nueva enfermedad del sistema nervioso, por M. Hammond, catedrático de enfermedades mentales en la Universidad de Nueva-York, traducido por A. P. de C.—Farmacia: Farmacología natural.—Estudio de los caracoles en general y de las especies alimenticias y medicinales en particular por el Dr. D. Joaquin M.^a Salvañá. IX y último.—Estudio comparativo de la carne de varios hélices.—Formas sucedáneas de las medicinales.—Cuestiones á resolver.—Peso de la carne de varias especies.—Análisis inmediato.—La helicina de MM. Fiquier, de Lemarc y Piria.—Análisis elemental de la carne.—Alimentacion artificial de los caracoles propuesta por M. Fournier.—Aplicaciones terapéuticas.—Razones que aconsejan desecharla.—Formulario: Poción

estimulante de Todd.—Mixture alcohólica de Gluber.—BOLETIN.—Crónicas.—Anuncios.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Mañana la parroquial iglesia de Ntra. Sra del Cármen celebra la fiesta del Santísimo Corpus Cristi: á las 9 y media se espondrá S. D. M. con el canto solemne de Nona, seguirá la Misa mayor que será á tres voces, siendo orador D. Antonio Orfila Cura-párroco de la misma; quedará el Señor de manifiesto y á las 4 se cantarán solemnes vísperas, seguirá el Rosario y á las 6 saldrá la Procesion.

Parroquia de San Francisco de Asis, con motivo de ser tercer domingo de mes los Hermanos Terciarios tienen Misa y Comunión; á las 9 y media Misa mayor; por la tarde los propios cultos despues de Vísperas y el devoto Novenario que se dedica al gran San Antonio de Padua.

Parroquia de Sta. María, esposicion del Señor en la Misa mayor y vísperas como en toda la Octava. Empiézase á las 9.

Jueves. final de Octava en Sta. María, por la tarde las Vísperas serán á las 5, y despues tendrá lugar la Procesion de costumbre terminando con solemne Bendicion.

En este dia los josefinos tendrán Misa y Comunión á las 7 y luégo el propio ejercicio dedicado al gran Patriarca san José.

Concepcionistas.—Juéves á las 7 de la tarde solemnes Laudes.—Viénes, expónese á 6 y media, á las 7 Misa de Comunión. A las 9 Tercia y Misa cantada en que predicará el Rdo. D. Antonio Pons Por la tarde á las 6 Rosario, meditacion, sermon por el Rdo. señor Ecónomo de Sta. María, acto de consagracion y desagravio al S. Corazon de Jesús, bendicion y reserva. En todos estos actos estará de manifiesto el Señor, pudiendo los Congregantes debidamente dispuestos ganar indulgencia plenaria con visitar la citada iglesia desde las primeras vísperas de esta dia.

Continua en Sta. Eulalia el Octavario dedicado á Jesus Sacramentado, predicando inmediatamente antes de la Procesion el Rdo. D. Matías Nuza.